

ADDELANTE

PERIÓDICO CONSERVADOR

ORGANO DE LA JUVENTUD CONSERVADORA

AÑO I NÚM. 2

Oficinas: Cruz, 4

De los trabajos que se nos envien responden sus autores

CIUDAD REAL 10 DE MAYO DE 1913.

SE PUBLICA TODOS LOS SÁBADOS

HAY QUE HABLAR CLARO

La noción de ciudadanía con los derechos y deberes que al ciudadano competen, es un mito en estas capitales de provincia. Es incomprensible la frialdad y el desdén con que el pueblo mira cuestiones de tan gran importancia como la que en el momento actual se debate en el municipio.

Inconsciencia suicida de las masas es este apartamiento, este abandono del pueblo, que si no por egoísmo, por otras causas, debiera tomar parte activa en la lucha.

Hoy se trata de algo que está por encima de la política, de algo más noble y más humano; de algo que si la opinión no estuviera castrada, no hubiera llegado á ser lo que en la actualidad es.

La inactividad del pueblo ha dado lugar á una situación anómala y extraña de muy difícil solución. Han concurrido á crearla apresuramientos de quienes con calma debieran caminar, gestos de altivez é independencia que, cuando el éxito no los acompañe, conducen al ridículo si, como ahora sabemos, no se deben á mala fe.

No es suficiente que los encargados de velar por el pueblo sean honrados, hace falta que con mesura y estudio detenido se resuelvan las cuestiones, estas cuestiones trascendentales que atañen á la salud del vecindario.

Al caminar á ciegas en aquello que se desconoce, lo menos que se puede esperar es el fracaso ruidoso.

Y si celebramos el triunfo, si pregonamos el éxito obtenido ¡qué extraña la indignación ante la magnitud de la plancha!

Se ha llegado á una situación que hace falta meditar y estudiar serenamente sin apasionamientos políticos ni enervados por el miedo, que ante el fracaso, ante la equivocación, los hombres de buena voluntad no huyen sino que trabajan para enmendar el yerro.

Téngase en cuenta: «que no hay que dolerse de los gastos que ocasiona un buen abastecimiento de aguas. Bien sabemos que hay muchas poblaciones que teniendo cerca un agua de mediana calidad, se contentan con ella y no arriesgan fondos para proporcionar otra mejor, pero estas poblaciones deben tener en cuenta que *que la mejor agua es solamente la buena* y no olvidar el dicho de Aragón que «el agua debe ser como la mujer del César, de la cual no debe sospecharse».

Esto constituye todo un programa que los ediles debían de grabar en su memoria. «Fanssagrives. Saneamiento de las poblaciones.»

No es suficiente anunciar que se hablará más adelante, es necesario hablar hoy y hablar claro; deshacer esa nebulosa que empaña la diaphanidad y tras la cual no sabemos lo que se oculta.

En todo este asunto de las aguas se ha seguido una conducta irregular y tortuosa que es preciso rectificar; la

opinión demanda datos concretos, hechos, para juzgar a los que, quizás como el grejo de la fábula, se disfrazan con plumas que no son suyas.

Por deber, por obligación ineludible, es preciso que el Alcalde, el Gobernador, quien quiera que sea, ponga esos análisis en conocimiento del público y para ello nosotros los demandamos. No puede consentirse por más tiempo una ocultación que no es noble y de la que ya hubiera protestado otro vecindario más consciente.

¡Bien conocen estas autoridades al manso rebaño de corderos que gobiernan, incapaz de la indignación ni la protesta! Pero si ellos callan, si por ineducación cívica, por desconocimiento, por falta de una voluntad que los guíe, el pueblo medroso no vela por sus fueros, aquí estamos nosotros dispuestos a no consentir lo que no es humano, ni lógico, ni lícito.

Y cuando llegue la hora de las responsabilidades, entonces se verá quienes fueron los que defendieron los derechos del pueblo y quienes los que disfrazaron los hechos para extraviar la opinión.

Sr. Alcalde:

La Ley Municipal en su art. 42 dice lo siguiente sobre incompatibilidades:

- 1.º
- 2.º
- 3.º Los que desempeñen funciones públicas retribuidas, aun cuando hayan renunciado el sueldo.
- 4.º Los que directa o indirectamente tengan parte en servicios, contratos ó suministros dentro del término municipal por cuenta de su Ayuntamiento, de la Provincia o del Estado.

Un sabio manchego

En los periódicos de Madrid leo brillantes artículos dedicados á ensalzar a un manchego insigne, al historiador y geógrafo Blázquez.

¿Quién no conoce al preclaro militar en los Centros científicos y literarios de España y del extranjero? Sus muchas y excelentes obras han despertado la admiración de los más doctos varones y merecido altísimas loas de la crítica y de ese público escaso, pero selecto, que sigue con interés la labor de las grandes inteligencias.

Según autorizados publicistas, las últimas investigaciones del sabio académico revisten una importancia excepcional, pues logran desvanecer no pocos errores tradicionales acerca del antiguo Egipto.

Yo experimento verdadero júbilo al encontrar ocasión de enaltecer a hijos de esta provincia. Y no es en la milicia donde menos sobressalen éstos. Tantos y tan distinguidos, jefes y oficiales del Ejército, van proporcionando días de gloria a la Patria, que bien podemos tener a la tierra de Hernán Pérez del

Pulgar por una de las más fecundas en esclarecidos militares.

Un día es el heroico general Aguilera quien asombra en todas partes por su táctica y valor napoleónicos; el caudillo egregio que domina el arte de la guerra y sabe en la paz interesarse por los asuntos de la patria chica, y en todo tiempo ser útil a sus comprovincianos, sin que jamás haya mostrado afán de conseguir los elevados cargos políticos a que ha de llegar por derecho propio, no por azares de la suerte.

Ahora es Blázquez, el eximio Blázquez, todo modestia, laboriosidad y talento, el que triunfa en el mundo de los sabios, y a los laureles épicos, propios de su carrera, une aquellos igualmente honrosos que la Ciencia guarda para sus cultivadores predilectos. Y con este hombre de singulares merecimientos está en deuda la Mancha. ¿No sería justo el rendir un homenaje a tan excelsa figura? Por fortuna, contamos hoy con valiosos elementos capaces de traducir en actos esa idea, que ya otra vez expuse.

El distrito de Almadén-Almodóvar ha llevado a la Diputación Provincial dignísimos representantes. La Comisión de Monumentos, formada por personas de sólida cultura y amantes del solar nativo, como los señores diputados, seguramente prestaría su generoso concurso para honrar a la Mancha, honrando al distinguidísimo Bibliotecario de la Real Sociedad Geográfica y Catedrático de la Escuela Superior de Guerra.

Feliz acuerdo de la Excm. Diputación ha sido el de perpetuar en hermosos lienzos la memoria de los manchegos más ilustres.

Vázquez y Andrade, los celebrados pintores, han emprendido la tarea de enriquecer el Arte con sendos retratos de indiscutibles personajes. En esa galería debe figurar el retrato de Blázquez, del autor de *La Mancha en tiempos de Cervantes*, *Descripción de la Iberia de Estrabon*, *Via romana de Tánger á Cartago*, *Historia de la Cartografía española en la Edad Media* y de otros libros no menos admirables.

Se trata de un verdadero sabio que en París ha logrado el premio Jomard, sólo concedido a dos extranjeros desde hace treinta años.

«En honor de Blázquez—dice uno de sus biógrafos—se bautizó con el nombre del famoso almadenense á un monte de la Guinea Continental española.»

¿No es lamentable que mientras en apartado país se inmortaliza de ese modo á Blázquez, aquí, en Ciudad Real, no exista calle alguna dedicada al perillustre académico de la Historia?

Aún está innominado el futuro paseo de las cercanías de la Puerta de Alarcos. ¡Qué gran prueba de cultura darían nuestros regidores con llamarle Paseo de Blázquez!

Entre denominarle así o conocerle con el nombre de cualquier político de tantos como España padece, la elección no es dudosa.

LUIS BARREDA.

Sr. Alcalde:

El Concejal D. Román López Calderón, cobra del Estado por el Ministerio de Hacienda con cargo á la Sección 9.ª, Capítulo 3.º, Artículo 3.º, 146 pesetas 66 céntimos mensuales.

El Concejal D. Ignacio López Haro, cobra del Estado por el Ministerio de Fomento con cargo á la Sección 8.ª, Capítulo 3.º, Artículo 2.º, 112 pesetas 50 céntimos mensuales.

CRÓNICAS LOCALES

Por el vecindario.

I

En el Ayuntamiento debe dormir el sueño de los justos, un expediente en el que se pide al Ministro de la Gobernación se constituya en esta capital la Junta de fomento de casas baratas.

Nos extraña bastante porque creemos que un Ayuntamiento de *liberalismo* tan acendrado como el que... disfrutamos, debe ocuparse ante todo y sobre todo, de aquellas cuestiones que redundan en pró del vecindario y más aún si tienden al mejoramiento de las clases proletarias.

El problema de la vivienda debe ser, con el de la urbanización, resuelto por los municipios, únicos capacitados para introducir mejoras y plantear reformas capaces de transformar a la moderna la ciudad que administran.

Pero la ley de casas baratas crea para su aplicación unos organismos independientes que se denominan Juntas de fomento, que auxilian y sustituyen a los municipios y son las encargadas de formar los censos de viviendas insalubres y antihigiénicas y proponer cuantas mejoras estime necesarias para dotar a la población de casas económicas e higiénicas. La labor de estas Juntas es no solo eminentemente humanitario sino social; contribuyen a dotar a las poblaciones de viviendas sanas, y gracias a ellas desaparecerán esos tabucos indecentes, verdaderos focos de infección, que se denominan habitaciones y donde el antihumanitario egoísmo de unos cuantos, hace que se *pauperice* la raza y la degeneración sea endémica.

Es un deber no solo de humanidad sino también de patriotismo, dotar al pueblo de alojamientos cómodos y amplios, evitando la desmoralización y gran número de enfermedades (la generalidad se deben solamente a falta de higiene en las casas, por escasez de cubo de aire, humedades, etc.)

La ley de casas baratas, amplia, bienhechora, encomienda a las Juntas de fomento estos menesteres que aún en pugna con los intereses de los actuales propietarios, son hoy por hoy una necesidad de urgente remedio, ¿y cómo siendo así, este Ayuntamiento que alardea de velar por las necesidades del pueblo, deja en el más lamentable olvido el citado expediente?

No queremos ver en esta inactividad otra cosa que desconocimiento; no fal-

ta de interés. Creemos que este asunto de tan vital importancia, pasó por el cabildo como cosa baladí que no merecía atención ni especial cuidado y así quedó relegado al abandono.

Esto no debe ser. La opinión sana, las personas cultas—en el Ayuntamiento hay algunas—deben ocuparse de estas cuestiones trascendentales para bien del pueblo.

Nosotros, a medida de nuestro esfuerzo, contribuiremos a esta obra social, en sucesivos artículos.

J. D'OPHEU.

UN RUEGO

Nos lo hacen varios agricultores de esta capital, para que por quien corresponda se exija al señor Arrendatario de Pesas y Medidas el cumplimiento de la condición 11.ª de su contrato, referente á que figuren en tablilla las compras y ventas de granos, vinos y aceites que se efectúen diariamente con sus precios.

Con mucho gusto transmitimos dicho ruego al señor Alcalde, en la seguridad de que seremos atendidos.

NOTAS DE LA CORTE

RUMORES POLÍTICOS

Según he oído, el gobernador del Banco de España Sr. Cobián, que disputa al Sr. Gasset con títulos sobrados para ello la presidencia del Congreso, dirigió una carta redactada en términos enérgicos a cierto personaje de la situación, quejándose, a consecuencia de insinuaciones que hacen ciertos periódicos—los del trust—acerca de su estado de salud. El documento termina con estas palabras: «Estoy enteramente bien, aunque ello moleste a cuantos desean eliminarme, y creo poder demostrarlo con hechos una vez reunidas las Cortes... si se reúnen».

Constituye síntoma nada tranquilizador para el conde de Romanones lo que aseguran las gentes bien enteradas ocurrió en el domicilio del Sr. García Prieto, su colega, hace varios días. Recibía este hombre público a los amigos, acompañado de su esposa e hija, siendo tan extraordinario a las once el número de visitantes, que se ocuparon todas las sillas del salón, los gabinetes y despachos, y fué preciso colocar en los espacios libres las de las habitaciones interiores del amplio departamento que en otro tiempo ocupó el inolvidable general Martínez de Campos. Un senador vitalicio, asiduo contertulio de la familia del exministro de Estado, dijo al llegar, sorprendido por el lleno extraordinario, dirigiéndose a la dueña de la casa: «Marquesa, aquí huele á poder»; frase que fué acogida por los que la oyeron con sonrisas y demostraciones de asentimiento.

La sensación de que se aproximan acontecimientos extraordinarios es general en todos los círculos, y aun pudiera decir que en los centros oficiales afirman esta presunción las propias palabras del presidente del Consejo, al conversar la víspera con los periodistas.

Por último se asegura que al regreso del Rey, la presidencia del Congreso hará que el Gobierno de Romanones dimita en pleno.

Yo no comento. El tiempo dará la razón a quien la tenga.

FÉLIX MARTE.

IMPRESIONES

Envueltos en la semioscuridad del salón de tertulia, oigo hablar a dos personas de criterio sensato y presto atención a lo que dicen, porque se refieren al nuevo periódico de la Juventud Conservadora. Uno de estos señores es liberal reconocido, el otro neutro.

El Liberal.—Está visto que con estos muchachos tendremos que luchar de firme. Sin saber como, los conservadores que nunca dieron señales de vida, hoy se aprestan a contribuir con sus esfuerzos al desarrollo de esa agrupación naciente.

El Neutro.—En verdad que esos jóvenes desechando la apatía propia de los manchegos, con gallardía y tesón narbolan su estandarte y propagan con entusiasmo sus ideas y en poco tiempo se constituyen y fundan un centro y se aventuran a tirar un periódico.

El Liberal.—Estoy conforme en todo, pero también afirmo lo que tú, se «aventuran» a tirar un periódico sin contar con que tal empresa, arriesgada por cierto, pueda darles resultado.

El Neutro.—Más arriesgada es la empresa de Romanones para nombrar Presidente del Congreso y ya verás como designando a Gasset, sale del atolladero.

El liberal, gassetista de suyo, al oír esto se muerde los labios, un tanto colérico.

El Neutro, prosigue.—¿Cómo no avanzarán si se proponen emprender una campaña de justicia, ensurando y atacando caciquismos viles, hipocresías y conveniencias personales?

Yo no soy político, pero me gusta la verdad y la justicia y simpatizo con esos jóvenes conservadores que tratan de desenmascarar falsedades; aún más, creo que todos debíamos ayudarles.

El Liberal.—Muy bien, pero si el partido Liberal y el Liberal Conservador, son los dos monárquicos y turnantes ¿a qué censurar tanto al gobierno Liberal?

El Neutro.—No contestaría a esa pregunta, si no te hubiera oído a tí mismo criticar a tu partido y creo que no solo deberían protestar los Conservadores de ello, sino todo ciudadano, que comprendiese la farsa política de los liberales. ¿Por qué hemos de consentir su gobierno, lucro de unos cuantos y esas campañas demoralizadoras...?

No quise oír más temiendo que lo escuchado escapara de mi ingrata memoria.

Acaso en el número próximo pueda contarnos algún otro diálogo sorprendente.

SAYLO.

NECROLOGÍA

D. Inocencio Mora y Salcedo

Aún puede decirse que no hemos comenzado a vivir y ya tenemos que lamentar la pérdida de seres queridos. No esperábamos en verdad tener que acudir tan pronto á las franjas enlutadas.

Nuestro correligionario D. Inocencio Mora y Salcedo, ex-diputado provincial por este Distrito que venía padeciendo larga enfermedad que, bien a su pesar, le privó de presentar su candidatura en las pasadas elecciones, buscando su curación en una operación quirúrgica que

le hicieron el lunes en Madrid, ha muerto á consecuencia de ella cuando ya teníamos por noticias telegráficas esperanzas de su curación.

Ni aún en este caso y hora llamada de las alabanzas, quiere ADELANTE prodigarlas á su consecuente y entusiasta correligionario. Harto conocen su historia política sus electores de Miguelurra y del Distrito, desde que fué concejal de aquella villa, secundando la labor de aquél alcalde conservador de feliz recordación D. Manuel Fernández; desempeñando más tarde con acierto la misma alcaldía y ocupando después un puesto en la Diputación Provincial, en la cual, más con actividad y constancia que con favores ilícitos, ha demostrado cien veces á sus electores que sabía ser agradecido á los sufragios con que le elevaron al puesto que dos veces ganó, y que hubiera ganado otra más a no impedírsele la enfermedad que le ha llevado al sepulcro.

Sepa su atribulada familia que esta familia conservadora la acompaña en su dolor, y que el recuerdo de Mora perdurará siempre entre nosotros para dedicarle un sufragio y para imitarle en sus entusiasmos y perseverancia.

Se dice que en el que se ha de llamar Parque Gasset, trabajaban la víspera de las elecciones para diputados provinciales sesenta y tantos obreros.

En la actualidad trabajan una docena.

Suponemos que el exceso de trabajadores depositó su voto en las urnas.

Y viva la sinceridad electoral.

DEL MUNICIPIO

Notas de momento

El rasgo más culminante de la jornada, lo que ha quedado en el ánimo del cronista aparte florilegios de oratoria y pesadez administrativa, es la seguridad plena de que en el asunto de las aguas no se ha conducido el Ayuntamiento reglamentariamente.

Lo dijo un concejal, el Sr. Alcázar: «Es una anomalía que habiendo sido una Comisión del Ayuntamiento, formada por concejales, la encargada de recoger las muestras de aguas para los análisis, estos no sean aún conocidos por el Ayuntamiento al que se debió dar cuenta».

Este Sr. Alcázar con sus gallardías y sus censuras tiene todas nuestras simpatías; es el Quijote típico de esta tierra preclara, interviniendo siempre para desfacer entuertos y vengar agravios; el tipo simbólico del hidalgo manchego vaciado en el molde grandioso que fundió Cervantes.

Nosotros aplaudimos sus campañas y como él sabremos en tiempo oportuno romper una lanza en pró de la verdad y la justicia.

El Sr. García Serrano dió una nota de desdeñoso escepticismo al afirmar «que no cree, no puede creer en esos análisis pesimistas de la ciencia; pese a ella, aguas en peores condiciones que estas, se consumen en otras capitales sin que ocurran esas calamidades que la ciencia anuncia».

El continente altivo del Sr. García Serrano, su elegancia en el gesto y su gallarda postura, no dejaron de penetrar en nuestro ánimo y casi nos hicieron por un momento vacilar; pero está aún tan reciente la época de nuestros estudios, que pese a la convicción íntima del Sr. García Serrano, creemos a la ciencia en tanto no se demuestre que miente, y entonces, para nosotros, dejará de ser ciencia.

El Sr. Pizarroso hizo una afirmación, oponiéndose al Sr. Alcázar, que nos pareció muy atinada y sobre todo muy cierta: «¿Para qué nombrar una Comisión si ningún concejal sabe nada de esto?» Gran verdad ciertamente, pero se nos ocurre pensar que tal vez sobrara alguna otra Comisión. El Sr. Pizarroso ha visto claro en este asunto y esta afirmación debiera servir de norma al pueblo para elegir concejales en lo sucesivo.

Retozó la risa en labios de los Sres. Concejales ante una pregunta del Sr. Velázquez: «¿Se tiene la seguridad de que serán buenas las aguas después de esterilizadas?»

No creemos que debieron reírse porque nos parece se debe tener en cuenta que por estar bien esterilizadas no quiere decir que sean potables en absoluto. Mediten y consulten según alguno propuso.

Cuando terminaba la sesión, el Sr. Almagro pidió permiso para retirarse por creerse incompatible como dueño de uno ó varios pozos.

¿A qué este cambio si llevaba una hora escuchando el debate y hasta creemos que habló sobre los pozos, para rectificar nombres?

Como final nuestra enhorabuena al señor Alcalde, perfecto diplomático, que sabe decir lo que se propone sin herir susceptibilidades, y conste que sinceramente lo afirmamos.

¿Podría el Sr. Secretario decirnos por qué comenzó la lectura de una factura de D. Manuel Francés y no la continuó? ¿Fue una equivocación ó se debió á otra causa?

RAUSDA.

Unos variolosos han tenido la ropa sucia y sin desinfectar por espacio de treinta días.

Todo ese tiempo han estado los que debían tomar una resolución, completamente inactivos.

Perfectamente lógico. ¡Si tienen ellos mucho más tiempo sus trapitos sin lavar!

A ver. ¿No hay por ahí una lavadora y si es mecánica mucho mejor?

EL REY Y EL GOBIERNO

Es una torpe política la que representa el hecho constante de que se hable del Rey a cada paso y en cada cuestión, cosa que ocurre desde que el conde nos gobierna.

Decir, como Romanones lo ha hecho ante los periodistas: «todo se aplaza para después del viaje regio, si volvemos sin ningún contratiempo, como espero», es de una torpeza tal que pregonara la incapacidad del gobernante que así se expresa.

Acaso estas vacilaciones y estos temores del Gobierno alienten las campañas criminales, así se las debe llamar sin rodeos, de ciertos periódicos franceses, que hacen fábulas negras e inquisitoriales en derredor de nuestro país y aún de la persona de nuestro augusto soberano, para soliviantar a los exaltados, induciendo a la realización de hechos reprobables.

Es vergonzoso que se diga en Francia con la tranquilidad propia de los sindicalistas revolucionarios, que deberían ya ser en todas partes perseguidos como peligrosos para la salud pública, y que tienen la seguridad de que sus crímenes de inducción quedarán impunes, cosas tan brutales, tan absurdas como las contenidas en *La Batalla Sindicalista*, relacionándolas con las sentencias de los Tribunales españoles y nuestra Ley.

Escuela Práctica de Agricultura Regional de la Mancha

Próxima á terminarse la instalación de la Granja Escuela Práctica de Agricultura de esta Región y disponiendo este Centro de un laboratorio agrícola, se pone en conocimiento de los agricultores, con el fin de que puedan utilizar los servicios de dicha dependencia, remitiendo para su análisis muestras de tierras, abonos, aceites y sus derivados, semillas, aguas etc., siguiendo para ello las instrucciones y ajustándose á las tarifas aprobadas por la Dirección General de Agricultura, Minas y Montes.

Ciudad Real 16 de Mayo de 1913.—El Ingeniero Director, Fernando Moreno Suñer.

ARMONÍAS LIBERALES

Surge aceleradamente la descomposición liberal; algunos juzgan que procede de no saciados apetitos, otros creen que el miedo actúa de agente disolutivo: el cronista no quiere que le califiquen de adivino, se concreta á la observación y al acopio de materiales para una gran obra que prepara y titulará «La Caída» y que no obstante contener inmoralidades á granel, no se asemejará á las novelas que escriben Felipe Trigo y López de Haro.

Aunque nuestra obra está en prensa todavía, obsequiaremos á los lectores con las primicias de un capítulo inédito que titularemos Armonías Liberales y es como sigue:

Cuentan que en Franconia, en un pueblito cercano a otro típico productor de encajes, había y aún existe un Alcalde querido por su pueblo. No podemos afirmar los timbres de gloria del citado corregidor, pero si hemos de dar crédito a las manifestaciones de simpatía que le tributaban sus vecinos; debieron ser grandes y preclaros.

Parece ser, que para la honradísima marcha de la política liberal, era un obstáculo este Alcalde y como nada hay digno de respeto, y menos aún que nada los deseos de un pueblo, amañadores políticos quisieron i: capacitarle; el pueblo en masa acudió en protesta ante la primera autoridad de la provincia que supo satisfacerlo con promesas halagüeñas y no falaces, quizás por primera vez en tiempos liberales.

Ocurrió que la Comisión provincial dictaminó en contra del Alcalde, que pasó el expediente a poder del Sr. Gobernador y que éste honrando su palabra o dejándose llevar de un recto espíritu de justicia, no lo tramitó por no hacer el juego a la citada Comisión provincial. Indignados los diputados liberales, todos, excepto un señor letrado, telegrafieron al ministro de la Gobernación protestando de la conducta seguida por su mandatario en la provincia.

¡Oh poder de los intereses creados y del egoísmo ambiente! ¡Oh falacia política! Opóngase quien quiera a los intereses de los señores tíos de la patria y entonces verá surgir en su contra odios y resquemores, verá como le venden los que días antes estrecharon sus manos como amigos, se convencerán si no lo sabían, que militando en las filas liberales es preciso, urgente, necesario, saltar por todo, arrollar la legalidad y el derecho, burlar los deseos del pueblo y complacerlos ¡no faltaba más!

Cuentan también que el jefe del gobierno tenía gran interés por colocar en la vicepresidencia de la Comisión provincial, á un su amigo, y que entonces sus compañeros de Diputación acordaron ¡oh bella política de toma y daca! oponerse en tanto el gobierno no hiciera presión sobre el Sr. Gobernador para que este resolviera conforme á los deseos de la Comisión provincial, el expediente incoado al Alcalde de ese pueblo que no queremos mencionar.

No podemos afirmar la veracidad de los hechos; pero la marejada, el rumor público arrecia y parece ser que este asuntillo traerá cola.

No comentamos ¿á qué?; el comentario vá en lo que sucintamente exponemos. Es demostrativo de que bajo este régimen de pura democracia puede im-

punemente gobernarse contra el país, que la doblez y el engaño son armas lícitas contra la razón y la justicia, que nada vale la voluntad del pueblo si se opone y es contrario á la satisfacción de intereses y ruindades; triunfa el mangoneador político incapaz e inepto, inhábil para la honrada lucha en pró de los ideales pero habilísimo en arterias para la consecución de sus fines particulares.

¡Y aún nos extrañamos del avance franco y decidido de los partidos revolucionarios!

¿No es esta política la mejor propaganda de los credos con que comulgan las izquierdas? ¿A qué sino a ella se debe el desprestigio de la patria y deshonor de la nación?

Se impona una desinfección enérgica que acabe con todos los parásitos que envenenan la patria, con todos los que llevan en su política ese germen desmoralizador y corrosivo que va lentamente minando aún los más sólidos cimientos de la paz social.

Follones y malandrines sin más ideal que el lucro y una ambición desmedida para obtener capciosamente lo que jamás pudieran conseguir por su propio valer, van lenta pero decididamente elevándose á regir los destinos de nuestra nación. ¡Se extrañan de que los conservadores hagamos campañas en su contra!

No podemos dignamente hacernos cómplices de tamaños desmanes, por que no está en nuestro ánimo el deseo de colaborar con los actuales liberales.

Saneen el partido, purifíquelo y entonces tendrán nuestra ayuda para cuanto tienda al bien de la patria y al sostenimiento del régimen. Pero hasta entonces no cuenten con nuestro silencio, que igual fueron ser sus cómplices.

CATON.

En la última sesión celebrada por la Junta de Sanidad, el señor Gobernador manifestó que desconocía los trámites que había seguido el asunto aguas, hasta que el clamor público hizo lo oyeran los sordos. Decididamente, nuestro gobernador es un bendito.

PREPARACIÓN

de medicamentos inyectables esterilizados, productos químicos de las mejores marcas, así como igualmente prontitud y garantía en el despacho de cuantos medicamentos sean solicitados, se hallan en la FARMACIA de

ANTONIO GIL

calle del General Aguilera (Arcos) número 12.

La obra social de los conservadores

- Ley de accidentes del trabajo.
- Ley reguladora del trabajo de mujeres y niños.
- Creación del Instituto de Reformas Sociales.
- Ley de descanso dominical.
- Ley para disminuir la emigración.
- Creación del Instituto Nacional de Previsión.
- Ley de Tribunales industriales.
- Ley reconociendo al obrero el derecho de huelga pacífica.
- Ley contra la usura.
- Ley de colonización interior.
- Concesión al obrero al derecho de ser concejal.
- Creación de la sección española de la Asociación internacional para la protección legal de los trabajadores.

LA SITUACIÓN POLITICA

Si pasa, pierde la vida...

Mientras el conde de Romanones, oficiando de mono sabio, recoje los tabacos que han arrojado desde el tendido francés, creyendo, el pobrete, que una parte del entusiasmo del público se debe a su política y acaso a su jactanciosa persona, algunos liberales se preparan para afrontar los sucesos políticos que en breve habrán de desenvolverse.

Cien veces hemos hecho justicia al señor Villanueva, diciendo de él que tiene más púas que un erizo, más conchas que un galápago y un carácter que recuerda al vinagre. También hemos dicho que el actual ministro de Fomento es hombre de indistinto valer y de reconocida competencia, trabajador infatigable, poco dado a la zalamería, a la componenda y a la habilidad que suele una cartera con la misma facilidad que un discurso.

Pues bien, del Sr. Villanueva puede asegurarse que será uno de los ministros que no pasarán porque sea promovido a la presidencia de la Cámara baja el Sr. Gasset. Cabe la duda, sobre si se mantendrán o no en los propósitos que hoy tienen el señor Barroso, el Sr. Suárez Inclán y el Sr. Navarro Reverter. Cabe, asimismo, respecto de la actitud que haya de adoptar en definitiva, con sus amigos, el Sr. Cobián.

Si yo viera a todos esos señores doblar el espinazo delante del Sr. Gasset, no me extrañaría. Otras veces lo han hecho.

Pero Villanueva no es así. El tendrá todo el vinagre que se quiera, toda la hiel que nos plazca y todas las espinas que nos acomoden pero hay que convenir en que, comparado con lo que se estila, es un hombre ciego y que cuando él dice, seriamente, que no retrocede, así le peguen media docena de tiros, no da un paso atrás.

En esto de la Presidencia del Congreso no solo no parece dispuesto á retroceder, sino que parece decidido á avanzar, es decir, que pidaselo quien se lo pida y ruegueselo quien se lo ruegue, él no votará para aquel cargo a D. Rafael Gasset, porque entiende que no debe votar, porque piensa que carece de méritos para que se le vote, porque cree que en el orden político no tienen derecho a ser los primeros los últimos, sino que deben estar a la cola, los que han demostrado, á pesar de las captaciones de tribuna y prensa, que no tienen condiciones para estar á la cabeza.

Pues si esa es la creencia y consiguientemente con la creencia la actitud del señor Villanueva, en el patio liberal habrá, no tardando, toros y cañas; porque el señor Gasset es poca cosa en el escaño del Congreso, es un gorrioncete en el banco ministerial, pero fuera de esos sitios, con las plumas de los redactores de los diarios del trust es un águila.

Y el Conde de Romanone puede vivir entre aplausos inmercidos y silencios interesados pero no entre censuras y vituperios justicieros. Si los sentimientos que universalmente inspira el Conde recibiesen el estímulo de una campaña un poco viva de los órganos de la Sociedad Editorial, el pobre señor caería en tierra más pronto de lo que se vino al suelo el famoso retablo de maese Pedro, porque en aquel, incluso su pretendida habilidad y su reconocida audacia, todo es pura farándula...

PATRICIO.

¿Qué horas serán las destinadas por las Ordenanzas municipales para la extracción de basuras y pozos negros?

Hace pocos días y á las diez de la mañana, por la excéntrica calle de la Feria, un carrito se dedicaba á tal faena, por cierto no muy bien olorosa.

LA SASTRERÍA CORTE INGLÉS

Ofrece a su numerosa clientela las últimas novedades en trajes para niños, desde lo más económico a lo más elegante y distinguido, como igualmente en lana y dril para caballeros, a precios sumamente económicos.

AMERICANAS ALPACA A 7 PESETAS

Exposición todos los domingos en sus grandes escaparates.

GUILLERMO MOROTE

General Aguilera, núm. 4

Nuestras conferencias

Mañana domingo a las diez de la noche dará comienzo la serie de conferencias que determina el Reglamento de esta Juventud.

Disertará nuestro distinguido amigo de Valdepeñas el notable abogado don Isaac de Merlo, sobre «Educación política y unión de elementos afines».

La reconocida competencia del conferenciante nos releva de hacer su presentación y no dudamos que el prestigio del Sr. de Merlo será garantía de éxito y congregará en nuestro salón valiosos elementos de intelectualidad.

Sirva esta noticia de invitación a cuantos deseen honrarnos con su asistencia, y citación a los Jóvenes conservadores.

SEÑORES:

Para conservar el ideal es necesario conservar la salud y para ello teneis que hacer uso de los productos de la casa

LA MADRILEÑA

TOMAS GARCÍA TORRES

EN BREVE NUEVOS PRODUCTOS

Libros y Periódicos

VIDA MANCHEGA

Esta magnífica publicación semanal recoge en su último número las notas de más actualidad de la Mancha.

Contienen sus gráficas interesantes informaciones de la inauguración del círculo de la Juventud Conservadora de Ciudad Real; de la fiesta del trabajo en Puertollano; de la comunión nacional celebrada el jueves de la última semana; otras fiestas importantes de Almansa y Mascarague; notas artísticas, retratos, etc.

El texto es tan variado como siempre, y débese a los asiduos colaboradores de la notable Revista *Avicéo*, García Maroto, Francisco Sastre, Mariano Quintanilla, Martínez Page, Rodrigo Nieto, Adela Sánchez Cantos y otros.

La popular Revista se vende en los principales kioscos de periódicos al precio de 15 céntimos ejemplar.

EL ECO DE ORIHUELA

Diario órgano del partido conservador. El querido colega nos dedica unas frases de afecto y publica en su primera plana uno de nuestros artículos. Muy honrados agradecemos la atención y gustosos aceptamos el cambio.

RETAZOS

Se dice que el nombramiento de Director de la Banda municipal, es un asunto que dará juego.

Se dice que el secretario particular de un hombre público, está interesado por un concursante.

Se dice que la hoja de servicios de tal concursante se reduce á varios certificados en que unos señores le capacitan para director.

Se dice que uno de los firmantes de certificado, director de Real banda, ha escrito una carta en que afirma no conoce á ese señor, cuya competencia certifica.

Se dice que esta carta está en poder de un señor Concejal, que se propone leerla á la Comisión.

Se dice que el presidente de la Comisión de festivos no concurre á las sesiones que se celebran y por ello no puede resolverse este asunto.

Se dice que no obstante su enfermedad, este señor estaba en la calle horas antes de la sesión y horas después.

Se dice que los músicos de la banda han protestado ante el Sr. Alcalde y protestarán como sea necesario y se dice también y es lo más notable, que no obstante todo esto, sea como sea, será complacido el secretario particular á que hacemos referencia.

De un periódico local:Sabida la afición de los Sres. Gasset á cuanto signifique sport y muy especialmente á las obras hidráulicas.....

GNOMO.

Ciudad Real: Imprenta de Enrique Pérez

GRAND HOTEL

Carlos Vázquez, 8-CIUDAD-REAL

ADELANTE

PERIÓDICO CONSERVADOR

SUSCRIPCIÓN		ESQUELAS DE DEFUNCIÓN		TARIFA DE ANUNCIOS	
EN ESPAÑA		1.ª PLANA		3.ª PLANA	
Trimestre	1'50	Centímetro cuadrado.....	0'20	En noticias.....	0'10 línea.
EXTRANJERO		2.ª PLANA		4.ª PLANA	
Trimestre	4'00	Centímetro cuadrado.....	0'15	Un octavo.....	2'50 inserción.
PAGO ADELANTADO		3.ª PLANA		Comunicados á 50 céntimos línea.	
		Centímetro cuadrado.....	0'10		

ANIS BALMASEDA

MALAGON (CIUDAD REAL)

TALLERES DE CONSTRUCCIÓN, FUNDICIONES Y CALDERERÍA

DE

Tomás Aznar é Hijos

INGENIEROS

ALICANTE

MOTORES Á GAS POBRE

MOTORES A VAPOR E HIDRAULICOS

Estrujadoras y prensas para uva

DEPOSITOS PARA ACEITE Y ALCOHOL

CALDERAS DE TODOS SISTEMAS

TRANSMISIONES

Prensas Hidráulicas y de Tornillos

TUBERIAS DE TODOS SISTEMAS

CONSTRUCCIONES MECANICAS EN GENERAL

BOMBAS PARA LA EXTRACCION DE AGUAS Y OTROS CALDOS

Para detalles y precios dirigirse al

REPRESENTANTE EN CIUDAD REAL

Valero Aguirre

DESTINADO AL ANUNCIO

DE LA CASA

Boetticher y Navarro

MADRID